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    Заметим, что общая идеология 

статистического оценивания распределений вероятностей с использованием априорной  информации, 
приводящая к оценкам типа (3), рассматривалась в [2]. 
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В работе также доказана сходимость в среднеквадратическом предложенных оценок с использованием  
методов и результатов из [3-5]. 
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In many applied problems, it is required to construct a mathematical model of the dependence of output variables 
on input variables of the stochastic object. To solve this problem, both parametric and nonparametric approaches are 
used. Each of these approaches has advantages and disadvantages. In the paper, we consider combined algorithms for 
the identification of stochastic objects using jointly nonparametric and parametric estimators of regression. 

Suppose that a stochastic object is described by a regression function
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   , where    1, ,..., ,pX Y X X Y


 is a (p+1)-dimensional vector of  

p object’s inputs and output [1-5]. 
Usually the researcher has some information about the nature of the dependence of the output of the object from 

the inputs. Suppose that he can express this knowledge in the form of a given function  , ,x 


 where 

    1 ,..., s   


 is the vector of the known or unknown parameters. This type of information we call as a prior guess. 

In this paper, we consider the task of sharing the nonparametric estimation of regression and a prior guess. The 
approach using combinations of different estimators was studied, for example, in [6-10].  
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As a combined regression estimator, we take        ˆ ˆ1 ,i i iR X r X X        
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[6]. 

Adaptive combined estimators constructed on the basis of algorithms for predicting static and dynamic objects 
are proposed. The expediency of applying the proposed approach in practice is illustrated in the analysis of the prices of 
Gazprom’s stocks for 2016. 
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Современные распределенные вычислительные системы (ВС) относят к высокопроизводительным 
вычислительным средствам [1]. Количество элементарных машин (ЭМ) [1] в таких системах измеряется 
десятками и сотнями тысяч. Увеличение количества ЭМ в ВС сопровождается увеличением числа отказов [2]. 
Практика показывает, что в масштабируемых вычислительных системах время между различными видами 
отказов может измеряться часами [3]. Поэтому актуальным становится как организация отказоустойчивого 
функционирования, так и анализ эффективной работы ВС с учетом ее живучести. 

Рассматривается стохастическая модель функционирования распределенной масштабируемой 
вычислительной системы (ВС) с резервом, в которой элементарные машины (ЭМ) не абсолютно надежные [1]. 
При отказе одной из N  ЭМ, принадлежащей основной подсистеме, происходит замена на одну из n ЭМ резерва, 
а отказавшая ждет восстановления. В случайные моменты времени восстанавливающее устройство начинает 
восстановление отказавших ЭМ группами по r  машин (рис.1).  

Пока множество ЭМ, составляющих резерв, непустое, считаем, что ВС имеет высокую 
производительность, иначе она переходит в состояние низкой производительности с сохранением 
работоспособности других функций ВС. Разумно считать, что системы такого масштаба не должны отказывать. 
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